



さがみ

学校目標：いのちをつなぎ ふるさとを大切に思い
未来に向かって学び合う子どもの育成

学校だより 第9号

令和8年1月22日発行

山辺町立相模小学校

校長 沼澤 貴美子

住所：山辺町大字根際 2283

電話：023-664-5254

◇後期後半の学習が始まりました

新しい年、令和8年がスタートしました。今年の干支である午年（うまどし）は、躍動、成功、勝負運を象徴する干支と言われています。また今年は、60年に1回の丙午（ひのえうま）の年にあたり、情熱や勢いが高まり、太陽のように満ちあふれた年になるとも言われています。学校においても、教職員が情熱をもって子どもたちと関わり、一人一人が躍動できるように、また心身ともに健康に過ごせる年になるよう努めてまいります。今年もどうぞよろしくお願ひいたします。

1月9日（金）に、今年も「縦割り書き初め会」を行いました。年始の伝統行事を体験することを通して、縦割り班ごとに子ども同士で頑張りを認め合ったり成長を実感し合ったりすることができました。

後期後半の授業日数は、47日です。4月からの学びを思い出し、学習・生活面での自分の成長をふり返ることが「1年間のまとめ」につながります。進級や中学校進学に向けて、1日1日を大切に過ごしてほしいと願っています。



◇1年 だんごさし体験 (1/16)

日本の伝統文化を学び、体験するために、1年生の生活科の学習で「だんごさし」に取り組みました。今年も、

だんごさしの先生として、
相模公民館長の東海林健様
と前相模公民館長の吉田幸
市様を、子どもたちの活動
のサポーターとして、祖父
母学級の皆様をお招きしま
した。だんご作りでは、水の量を調



整してもらいながら小さな手で一生懸命こね、白いだんごと色付きのだんごをたくさん作りました。その後、昇降口前に移動し、願いを込めながらミズキにだんごや飾りをつけました。現在、職員室前廊下に飾ってありますが、職員玄関の雰囲気が華やかになりました。ご協力いただいた皆様、本当にありがとうございました。



◇朝会発表 (12/19 2年生、1/16 6年生)

【2年生】生活科『町たんけん』



生活科の学習で取り組んだ「町たんけん」について発表しました。相模・作谷沢地区でもっと調べたい場所を決めて、グループに分かれて調べたそうです。初めて知ったことや今度行ったときに確認したいことなど、見ている人に伝わるよう、絵や写真を提示しながら説明してくれました。

【6年生】『リーダーとして頑張ったこと』発表・合奏

小学校最後の朝会発表となった6年生は、4月からの自分をふり返り、リーダーとして頑張ってきたことを一人ずつ発表し、その後、全員で「風を切って」を合奏しました。堂々と自分の言葉で発表している姿は、リーダーを意識して学校生活を送ってきた証です。また、合奏「風を切って」は、これまでの仲間との信頼関係を表すような息の合った演奏でした。



◇子どもたちの活躍から

★YBC 読書感想文コンクール

特選 1年 I. T 入選 4年 I. S

★東村山地区読書感想画コンクール

特選 6年 K. R
入選 1年 S. Y 入選 3年 U. A 入選 6年 A. M

★人権書道コンテスト 嘉賞

5年 S. R 5年 H. U
6年 A. M 6年 H. N 6年 A. R

★山辺町こども美術展

特選 1年 N. Y 2年 S. N 3年 M. H
4年 N. N 5年 S. H 6年 A. M

入選 1年 S. K 2年 S. K 3年 S. Y
2年 K. R 3年 S. Y 4年 S. T I. T
3年 U. A 4年 S. W 5年 H. A G. K
4年 K. S 5年 S. K 6年 S. R W. K
5年 A. R 6年 K. K 5年 S. K H. T S. H
6年 A. R 6年 K. H 6年 N. I M. M